

MARCO GUTIÉRREZ V.

Catastro de la CBC registra US\$ 67.637 millones para 2025-2029:

Cartera de inversiones para próximo quinquenio mejora, pero está por debajo de la registrada hace 15 años

Proyectos en las áreas de la minería y OO.PP. explican dos tercios de las inversiones a cinco años. Entre 2010 y 2015, el flujo quinquenal que se registraba promediaba los US\$ 103.000 millones.

Inversión a materializar en el quinquenio 2025-2029, por sector

En millones de dólares. Al primer trimestre de este año.

Estatal	2025	2026	2027	2028	2029	Periodo
Energía	96	65	58	53	47	319
Minería	682	425	486	711	851	3.155
Obras Públicas	3.197	2.346	1.510	910	653	8.615
Puertos	54	61	132	192	260	699
Tecnología	35	24	10	12	15	95
Total	4.064	2.921	2.195	1.878	1.825	12.883

Privado	2025	2026	2027	2028	2029	Periodo
Energía	5.315	4.103	1.784	627	298	12.127
Forestal	36	0	0	0	0	36
Industrial	865	597	339	14	8	1.823
Inmobiliario	2.584	1.472	768	522	403	5.748
Minería	7.417	5.946	4.507	3.126	1.759	22.754
Obras Públicas	1.214	1.739	2.238	2.722	3.012	10.925
Puertos	22	0	0	0	0	22
Tecnología	580	336	211	157	34	1.318
Total	18.034	14.194	9.845	7.168	5.514	54.754

Sectores

El catastro recoge proyectos que en su mayoría tienen listas las aprobaciones ambientales y otros de bajo riesgo en su tramitación. Aunque pueden producirse judicializaciones.

Las inversiones a 2029 a nivel global serán lideradas por minería 38% (privada 88% y estatal 12%) y obras públicas 29% (estatal 44% y privada 56%). Así dos tercios de los planes provienen de esos rubros. En tanto, energía es el 18% (privada 97% y estatal 3%), mientras que el sector inmobiliario alcanza una participación de 8,5%.

Orlando Castillo comentó que las iniciativas mineras que más aportan al quinquenio están ligadas a Nueva Centinela de An-

tofagasta Minerals, con su proyecto de suministro de agua; Los Bronces Integrados de Anglo American, el proyecto Santo Domingo de Capstone y otros de Escondida, Collahuasi y Zaldívar. "En general, estos proyectos no incrementan significativamente la capacidad de producción de cobre como país, son más bien de continuidad operacional", precisó.

En obras públicas, en tanto, las inversiones con financiamiento estatal corresponden a planes directos del Ministerio de Obras Públicas (MOP), otras carteras y empresas del Estado como Metro o Ferrocarriles. En tanto, la parte privada de OO.PP. se financia a través de concesiones, donde destacan los proyectos Segunda Concesión Ruta 5 Tramo Talca-Chillán, la

Inversión por región 2025-2029

En millones de dólares.

Región	Estatal	Privada
Arica	61	337
Tarapacá	22	2.221
Antofagasta	1.694	19.920
Atacama	806	6.229
Coquimbo	184	5.108
Valparaíso	658	595
Metropolitana	6.004	7.148
O'Higgins	376	544
Maule	192	679
Ñuble	134	431
Biobío	552	1.630
La Araucanía	149	841
Los Ríos	124	220
Los Lagos	552	580
Aysén	28	77
Magallanes	578	1.063
Interregional	767	7.130

Fuente: CBC

EL MERCURIO

millones. "Se debe principalmente al ingreso de proyectos energéticos, especialmente solares y de almacenamiento BESS (Battery Energy Storage System) en Antofagasta, Atacama y Arica, y por planes en el sector inmobiliario en la Región Metropolitana", indicó Castillo.

En tanto, los valores previstos para 2026 y 2027, también registraron incrementos, de 14% y 27% respectivamente, respecto de lo calculado a fines de 2024.

Mejor ánimo

Actores del rubro de la infraestructura descartan que el mayor volumen de inversiones a cinco años responda simplemente a la activación de planes porque está terminando el actual Gobierno y las empresas apuesten a una próxima administración más proclive a la actividad privada.

Carlos Cruz, director ejecutivo del Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI), comentó que la cifra de inversión quinquenal "tiene que ver con el estado de ánimo que se ha instalado en el país, con una economía que tiende a estabilizarse con oportunidades de inversión, ventajas competitivas y donde destaca la importancia del crecimiento. Es una señal que los agentes económicos están viendo con una mirada optimista". Cruz agregó que "un proyec-

to de infraestructura y minero no tiene que ver con un gobierno u otro, sino que con un ánimo general". De todos modos, recordó que la economía local se vio afectada por los retiros de los fondos de pensiones y la incertidumbre constitucional, "pero eso se ha disipado y se empiezan a construir distintas señales económicas positivas que coinciden con un cambio de gobierno, pero las decisiones (de inversión) ya se han ido tomando".

El presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Alfredo Echavarría,

descartó que la mayor inversión registrada en el catastro de la CBC esté netamente relacionada al cambio de gobierno en marzo próximo. "Estos son proyectos que

ya venían. Muchos son ampliaciones y tienen una maduración más larga", sostuvo.

Echavarría indicó que la alta participación de la minería en el flujo de inversión estimado a cinco años, está relacionada a que "el precio del cobre sigue alto" y, además, "Chile como primer productor mundial tiene ventajas competitivas y una mejor institucionalidad en el sentido de la seguridad para hacer negocios aún en esa área".

Carlos Cruz advirtió que pese al volumen de inversiones, se debe avanzar en resolver problemas ligados a procesos de permisos y generar certeza jurídica.

ENERGÍA
 Nuevos planes en energía mejoraron las cifras de inversión estimadas para 2025.

